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Rechenschaftsbericht 2022 des Vorstandes vom Förderverein der LVR-
Louis-Braille-Schule Düren e.V. 
 

Durch die anhaltende Pandemiezeit ist die Arbeit des Fördervereins weiter 
stark beeinträchtigt worden. Der Verein konnte sich leider nicht wie gewünscht 
an Schulfesten der Elternschaft präsentieren, da es keine Schulfeste gab.  

Der Förderverein durfte an der 175 + 1 Jahr Feier der Louis-Braille-Schule am 
29.10.21 mit teilnehmen. Der Vorsitzende des Fördervereins hat ein Grußwort 
an die Festgemeinde gerichtet, durch die vorherrschenden Rechtsvorschriften 
und Hygieneschutzmaßnahmen immer noch ein eher kleinerer Kreis von 
Teilnehmenden.  

Die Feier war dennoch mehr als gelungen. Das kurzweilige Programm in der 
Aula war informativ und abwechslungsreich.  

Die Schüler*innen waren bei verschiedenen Präsentationen trotz der 
anhaltenden Corona-Pandemie hervorragend mit eingebunden (ein Schüler hat 
am Flügel ein Musikstück dargeboten, mehrere Klassen haben in 
Videoaufnahmen ihre Arbeiten dokumentiert). Die gesamte Veranstaltung 
wurde im Livestream in die Klassen übertragen. 

Der Förderverein hat im letzten Jahr mehrere Projekte finanziert: 

1. Die Streuobstwiese am Schwimmbad wurde eingerichtet und hat sich bei 
den Schüler*innen  und Lehrer*innen bewährt. 

2. Der Förderverein hat die Medaillen für die beiden schulinternen 
Sportspiele gesponsert. Die Sieger*innen durften anschließend an den 
landesweiten Wettbewerben in Kamen-Kaiserau teilnehmen, die 
Schwimmer*innen haben dort einen ersten Platz geholt, herzlichen 
Glückwunsch. 

3. Die Abschluss-Feiern der verschiedenen Klassen zum Schuljahresende 
wurden vom Förderverein finanziell unterstützt. Damit wurden die 
Anstrengungen der Schüler für ihre schulischen Leistungen Wert 
geschätzt. 

4. Spezielles Therapie-Equipment wurde vom Förderverein nach 
Vorschlägen des Lehrerkollegiums angeschafft und  bezahlt, so für die 
Förderung Schüler*innen mit komplexen Behinderungen eine 
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Therapieschwinge mit Bällen, eine Doppel-Hängematte und 
Schaukelsitze für die Gymnastikhalle. 

5. Für den schuleigenen Karnevalsumzug in der Pandemie hat der 
Förderverein Geld für die Anschaffung von Wurfmaterial, Verkleidung, 
Dekoration und Orden bereitgestellt. Die Schüler*innen konnten so in 
das Brauchtum schülergerecht eingeführt werden. Ein tolles Beispiel für 
die Kreativität in der Schule! Der Verein hat auch viele andere kleine 
Posten ermöglicht, die sonst gar nicht realisierbar gewesen wären. 

6. Ein Schüler mit Migrationshintergrund konnte in einem Lehrberuf mit 
einem Schweißkurs unterstützt werden. Der Einsatz der Lehrer ist 
lobenswert! 

7. Nach dem Tod eines Schülers haben die Eltern auf Grabschmuck 
verzichtet und um Spenden für die Schule gebeten. Eine visuell – 
sensorische Installation konnte für die Förderung von Schüler*innen mit 
komplexen Behinderungen angeschafft werden. 

Der Förderverein hat noch Geld in seinem „Säckel“. Sollten sich also Projekte 
ergeben und eine finanzielle Unterstützung nötig sein, welche der Mehrheit der 
Schüler*innen zugutekommt, ist der Förderverein gerne bereit hier 
einzuspringen.  
 

Hinzu kommen noch viele kleinere Projekte, die durch den Förderverein 
angestoßen wurden und werden. 

Natürlich ist der Vorstand auch sehr dankbar darüber, wenn Mitglieder auch 
Geldquellen öffnen, um Projekte an unserer Schule zu verwirklichen. Leider hat 
sich die Lipoid-Stiftung als Spender zurückgezogen. Wir suchen nach neuen 
Spendern! Helfen Sie uns bitte! 

Der Flyer des Fördervereins wurde überarbeitet und neu aufgelegt. Die 
Homepage des Fördervereins wurde überarbeitet und als gesonderter Teil der 
Schulhomepage zugefügt: louis-braille-schule-dueren@lbs.nrw.schule.  

Der Förderverein hat mit der Änderung der Domäne auch eine neue Email-
Adresse erhalten: foerderverein@lbs.nrw.schule. Dies entspricht der Praxis der 
anderen Förderschulen des LVRs. Dadurch wird auch eine Kostenersparnis 
generiert. Für die gute Kooperation mit Herrn Yener, der die ehemalige 
Homepage technisch betreut hat, bedankt sich der Vorstand sehr herzlich. 

mailto:foerderverein@lbs.nrw.schule
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Die Mitgliedsbeiträge werden jetzt im Lastschriftverfahren eingezogen. Die 
Mehrzahl der Mitglieder hat die erneute schriftliche Einzugsermächtigung 
bereitwillig ausgefüllt. In der Übergangszeit wurden auch noch 
Mitgliedsrechnungen ausgestellt. Wir hoffen, dass dies in naher Zukunft 
entfallen kann. 

Nach der neuen Satzung gibt es nur noch Mitglieder mit einem 
Mitgliedsbeitrag. Mitglieder, die beitragsfrei gestellt waren, werden gebeten, 
ihren Status mit dem Vorstand zu klären. 

Damit wird der Förderverein in eine neue Phase der Vereinsgeschichte 
eintreten. Nachdem die Vereinsstrukturen und Abläufe im Verein geklärt sind, 
werden wir neue Perspektiven entwickeln können. 

Der Vorstand des Fördervereins bittet die Mitglieder um Hilfe und bietet 
Gelegenheit, sich aktiv an den Vereinsaktivitäten zu beteiligen. So kann das 
Vereinswissen weitergegeben werden und der Verein bleibt am Leben. 
Regelmäßig kommt es im Verein zu personellen Veränderungen und auch im 
Vorstand. Bei einer breiten Mitarbeit kann man solche Veränderungen gut aus 
den eigenen Reihen schließen. Es ist allerdings wichtig für die Schule und vor 
allem für die Schüler*innen, dass sich die Eltern finanziell und aktiv am 
Förderverein beteiligen. Nur so können die Eltern aktiv das schulische Umfeld 
für Ihre Kinder mitgestalten. 

Der amtierende Vorstand würde sich sehr freuen, wenn einige von den 
anwesenden Mitgliedern bereit sind, sich in den Vorstand wählen zu lassen und 
ein Amt ausführen möchten. 

Herr Badur, Sonderschullehrer und seit dem 01.09.22 Konrektor an der Louis-
Braille-Schule, hat die Funktion des Schatzmeisters inne. Auf Grund seiner 
persönlichen und beruflichen Entwicklung ist es ihm leider nicht mehr möglich, 
das Amt des Schatzmeisters auszuüben. Er würde gerne ein Vereinsmitglied in 
die Aufgaben einarbeiten.  

Auch für andere Positionen im Vorstand würden wir uns über eine Verstärkung 
und Bereicherung freuen. Beisitzer*innen können die Arbeit im Vorstand 
kennen lernen, sich in bestimmte Bereiche einarbeiten und perfekt einen 
Einstieg schaffen. Im Laufe der Zeit werden auch andere Posten im Vorstand 
frei und müssen neu besetzt werden. Der Förderverein lebt auch immer von 
neuen Ideen und neuen Lösungen. Ich ermuntere Sie zu einer Mitarbeit im 
Vorstand. 
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Wolfgang Schmidt, Vorsitzender des Fördervereins 
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